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（主な内容） 
 ・小学校外国語教育指導連絡協議会 
 ・走り方教室 
 ・電子黒板研修会 

 ・江別市教育研究所の今年度の事業 

江別市高砂町24-6 ℡ 381-1058 

小学校外国語教育指導連絡協議会を開催 
   ①ＡＬＴと授業内容確認  ②教室前方に立つ  ③聞く態度の指導 

 ５月１７日（木）に、今年度第１回の小学校外国語教育指導連絡協議会を開催しました。萬 

直樹教育研究所長（教育部長）の委嘱状交付、挨拶に続き、会長に文京台小学校の三科圭介校長

が、副会長に大麻小学校の澤口敏之教頭が選任されました。 

 協議では今年度の活動計画を確認し、各小学校の外国語活動、英語活動の取組を交流しました。

ほとんどの小学校が今年３月に配布しました１・２年の指導計画・指導案を活用する考えである

こと、ＡＬＴが主となって授業を進めている現状にあること、５・６年の外国語活動１５時間増

を総合的な学習の時間から捻出していることなどが明らかになりました。 
 また研修では、外国語活動巡回指導教員である江別第二小学校の黒田浩美先生から、実際に９
校を巡回しての課題などが話され、特に①事前に短時間でもＡＬＴと授業内容の確認を確実に行
うこと②子どもたちを観察できるよう教室の前方に立ち、要所では授業を進めること③授業中に
ＡＬＴの話していることをしっかり聞くよう指導すること、の３点について、どの小学校も共通
に実行を心がけるよう提起されました。 
 ２年後には新しい小学校学習指導要領が全面実施となり、外国語活動については、５・６年は
年間７０時間実施の教科に、３・４年は年間３５時間の必修となります。移行期間中に、外国語
活動の授業を担任の先生たちが主となって進められるようにすること、外国語活動が教科になっ
た時の評価の在り方などの課題を各小学校が克服できるよう、小学校外国語教育指導連絡協議会
を運営していきたいと考えています。 

 ５月８日（火）から５月１８日（金）にかけて、
北翔大学の大宮真一准教授や野幌中学校の川村龍
彦・浜崎隆行両教諭のご協力を得て、主に小学校高
学年を対象に「走り方教室」を開催しました。今年
度で４回目を迎え、１２校での開催となりました。 
 腕の振り方、腿の上げ方、地面の蹴り方などの練
習、ギャロップやスキップなどの練習、フリスビー
やボールなどを追いかけダッシュ力を強化する練習
などに子どもたちは意欲的に取り組んでいました。 

走り方教室12校で実施 
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電子黒板研修会を開催 
 市内小中学校に全学級分配置されている電子黒板を全ての

先生が使えるように、ということで平成２５年度から毎年実

施している研修会です。今年度は５月７日(月)に江別第一小

学校で、主に今年度転入された先生たちが参加し、基礎的な

操作方法を中心とした研修を行いました。 
 講師は、江別市教育委員会ＩＣＴ教育支援員の渡邉光太郎
氏が務めました。１９名の先生たちが電子黒板と書画カメラ
の操作ボタンや接続などの確認、ロール式スクリーンの設置
などの基本的操作の習得に励みました。 
 実施後のアンケートでは、分かりやすく良かったという感
想が多く、また今後の研修内容では電子ペンやデジタル教科
書に関することの希望が多く寄せられていました。 

平成30年度 江別市教育研究所の主な事業 

 江別市教育研究所は、５月１４日（月）に

第１回所員会議を開催し、平成３０年度の活

動方針、活動内容について決定しました。 
 
＜平成30年度の主な事業＞ 
１．所員会議 
 年間６回の会議を行い、教職員の研修事業、
調査研究事業を進めます。 
 
２．教職員研修～夏期セミナー 
 ７月２７日から８月２日に道立教育研究所
をはじめ教育機関等から講師を派遣していた
だき、５日間１０講座を開催し、各講座２時
間３０分程度の講義・演習を行います。 
 
３．調査研究報告書№３４号の発行 
 児童生徒、保護者、教職員を対象に生活・
学習状況調査を行い、その結果を各学校や教
育関係機関に配付します。小中学校９校にア
ンケート協力をお願いします。 
 
４．小学校外国語教育指導連絡協議会の運営 
(1) 会議開催 年間２回（５月、１月） 
(2)研修会 
 ○ 夏期セミナー           ～ ８月 
    小学校外国語教育 講義と演習  
 ○ 中学校授業参観①②        ～１１月 
  ○ 小学校授業参観①②・小中交流会 
                   ～１２月 
  ○指導計画編集委員会 
 

５．「朝運動プログラム」普及出前授業 

 学校の要望を取り入れながら、小学校３校

で北翔大学の「朝運動プログラム」を出前授

業します。今年度は、江別第一小学校、江別

太小学校、大麻小学校で実施します。 
 

６．所報の発行 

 教育長の挨拶、研究所事業の案内と報告、

小学校外国語教育の推進と報告、学校課題発

表の紹介、道研連研究大会の報告などの内容

で、年間７回程度を発行して情報提供します。 

７．平成３０年度江別市教育研究所体制 


